

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Consultations prébudgétaires 2024-2025

Les dix priorités de la communauté d'affaires régionales dévoilées

Saguenay, le 7 février 2024 – La Chambre de commerce et d'industrie Saguenay-Le Fjord (CCISF) et le Regroupement des Chambres de commerce du Saguenay-Lac-Saint-Jean (Regroupement) dévoilent aujourd'hui leurs dix grandes priorités régionales déposées au ministre des Finances du Québec, M. Éric Girard, dans le cadre des consultations prébudgétaires 2024-2025. Le mémoire de la CCISF et du Regroupement comprend dix recommandations prioritaires divisées en trois grands thèmes : Développement économique, attractivité et Main-d'œuvre.

« Nous sommes très satisfaits de la synthèse présentée au ministre des Finances. Nous touchons aux principaux aspects qui doivent être pris en compte par le gouvernement du Québec, de la transition numérique à la crise du logement, en passant par les secteurs économiques d'avenir et l'investissement dans l'accompagnement aux entreprises », explique Sandra Rossignol, présidente-directrice générale de la Chambre de commerce et d'industrie Saguenay-Le Fjord. « Dans une perspective globale et intersectorielle, nous sommes convaincus que nos recommandations offrent des pistes d'actions pertinentes et essentielles pour l'avenir du Saguenay-Lac-Saint-Jean.

En effet, le mémoire rassemblant ces dix priorités est le fruit d'un travail de consultation minutieux de trois mois auprès de membres, partenaires et acteurs locaux de partout en région. Sous la forme de sondages, d'entretiens individuels, de groupes de discussion et de travail en comité sectoriel, les consultations auront permis de prendre le pouls de la communauté d'affaires régionale et de produire une synthèse claire des priorités pour les prochaines années. Durant les prochaines semaines, une tournée de rencontres sera organisée afin de présenter le document aux élus et partenaires partout sur le territoire.

« Au cours des derniers mois, nous avons eu la chance de travailler de concert avec tous nos partenaires afin de produire cette synthèse régionale qui sera non seulement utile dans le cadre

des présentes consultations, mais également tout au long de l'année », ajoute Mme Rossignol. « Ce mémoire sera pour nous un outil indispensable de sensibilisation des élus et nous avons déjà hâte d'entamer nos rencontres pour le présenter. »

Voici les dix recommandations :

Développement économique

1. Augmenter le financement et l'accompagnement à la transformation numérique des entreprises dans tous les secteurs d'activité afin d'accroître la productivité des entreprises.
2. Appuyer les initiatives de décarbonation et de transition verte dans les secteurs traditionnels et industriels notamment en désignant la zone d'innovation de l'aluminium du futur (ZIAL).
3. Positionner la région du Saguenay-Lac-Saint-Jean comme pôle de développement industriel dans les filières d'avenir en s'assurant du déploiement d'infrastructures énergétiques permettant l'arrivée de projets d'envergure.
4. Investir davantage pour la transformation du régime forestier et l'intensification de la sylviculture tout en préservant l'accès à la ressource.
5. Sortir de la dynamique du plus bas soumissionnaire et travailler à l'optimisation des chaînes d'approvisionnement afin de permettre un réel accroissement de l'achat local, notamment de la part des donneurs d'ordre publics.
6. Supporter les entreprises dans le financement et l'accompagnement de plans de relève afin de faciliter leur transfert, soit en créant des crédits d'impôt ou en accordant des subventions aux organismes porteurs.

Attractivité

7. Faciliter l'accès régional à la main-d'œuvre en accélérant le développement de nouveaux logements dans toutes les catégories, notamment en innovant sur les types de projets déployés et en réduisant la réglementation dans le secteur de la construction. Miser en parallèle sur des mesures d'accès à la propriété pour les premiers acheteurs.
8. Faciliter l'accès aux régions éloignées en assurant une desserte aérienne fiable et régulière. Permettre le développement d'une couverture plus efficace en matière de transport collectif en région.

Main-d'œuvre

9. Optimiser la régionalisation de l'immigration par la mise en place de programmes de financement réalistes et flexibles pour les organismes d'accompagnements offrant notamment des services adaptés aux besoins concrets des entreprises.
10. Investir massivement dans la formation via les institutions d'enseignement et les programmes de requalification de main-d'œuvre et faciliter le recours aux travailleurs expérimentés par la mise en place d'un bouclier fiscal.

Le mémoire complet de la CCISF et du Regroupement est disponible ici :
<https://ccisf.ca/uploads/202401-ccisf-memoire-2024-2025.pdf>

À propos de la CCISF

La Chambre de commerce et d'industrie Saguenay-Le Fjord est l'un des plus grands regroupements de gens d'affaires du Québec. Elle s'est donné la mission d'être un acteur incontournable du milieu économique régional en assurant un pôle d'influence favorisant le développement et le maillage des gens d'affaires sur tout le territoire qu'elle dessert.

À propos du Regroupement

Le Regroupement des Chambres de commerce du Saguenay-Lac-Saint-Jean est une table de concertation créée dans le but d'optimiser les ressources régionales des Chambres de commerces et d'industrie afin de travailler sur certains dossiers régionaux. Il est composé des responsables des cinq Chambres de la région représentant ainsi plus de 2 000 entreprises du Saguenay-Lac-Saint-Jean.

- 30 -

Renseignements : Kathya Poutré
Coordonnatrice aux communications et médias sociaux, CCISF
Bureau : 418-543-5941 poste 222
Cellulaire : 581-574-0958

